
 189 189 189 

NOTRE MISSION – ÉGLISE COMMUNION, VIENS ET VOIS 
« Nous, baptisés en Jésus Christ allons aujourd’hui, dans la joie et 
l’espérance de l’esprit, favoriser la communion fraternelle à l’exemple de 
la première communauté chrétienne (actes 2, 42-47) par l’accueil, 
l’écoute et le partage en communauté de l’expérience personnelle de la 
foi. » 

 
 
 
 

CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES DU 18 AU 26 MAI 2024 
 

Samedi 18 mai - Pentecôte 
15h00 – Jardins Intérieurs – Amélie Fortin Deutsch / La famille 
16h30 – Saint-Lambert – Micheline Bourguignon / Son mari et ses 

enfants 

Dimanche 19 mai - Pentecôte 
09h30 – Saint-Lambert – Famille Lauzier / La famille Lauzier 
11h00 – Saint-Thomas-d’Aquin – Les paroissiens et paroissiennes des 

deux   communautés 
 

Mardi 21 mai 
16h30 – Saint-Lambert – Jean-Denis Bernard / François Bernard et la 

famille 
 

Mercredi 22 mai  
16h30 – Saint-Thomas-d’Aquin – Huguette Laberge Bacon / Parents et 

amis 
 

Jeudi 23 mai  
14h30 – Le Castel – Jean Turgeon / Lucille Roy 
16h30 – Saint-Lambert – Les défunts de la famille Voisard / Famille 

Voisard 

   

Vendredi 24 mai  
16h30 – Saint-Thomas-d’Aquin – Henri Copti / La famille Copti 
 

Samedi 25 mai – SAINTE TRINITÉ 
15h00 – Jardins Intérieurs – Marthe Gagnon McDonald / La famille 
16h30 – Saint-Lambert – Éric Sharp, 14e anniversaire / Josette de 

Grandpré 

Dimanche 26 mai – SAINTE TRINITÉ 
09h30 – Saint-Lambert – Charlotte Duval et Raymond Legault / Leur 

fille Marie 
11h00 – Saint-Thomas-d’Aquin – Jacques Couture /Huguette Levac 
 

VIENS SEIGNEUR ! SOUFFLE TA VIE 
UN SOUFFLE QUI CHANGE TOUT 

L’Esprit de la Pentecôte renouvelle la face de la terre et fait de nous 
des témoins privilégiés de l’action de Dieu qui souffle sa vie en chacun 
et chacune de nous. 

------------------------------------------------------- 
La Pentecôte constitue l’une des plus grandes fêtes chrétiennes de 
l’année. Elle marque la fin du temps pascal et fait mémoire de la 
naissance de l’Église. Que le don de l’Esprit Saint soit dignement 

célébré, lui qui apporte toujours du neuf dans la communauté des 
croyants et des croyantes. À cet effet, la séquence mériterait une 
attention particulière. 
 

Jn 15, 26-27; 16, 12-15 « L’Esprit de vérité vous conduira dans la 
vérité tout entière » 

 
PRIÈRE DE LOUANGE 
Dieu notre Père, avec ton Fils Jésus, 
tu nous as fait le don de ton Esprit. 
Il nous guide sur la route à prendre 
pour accomplir notre mission, 
comme il l’a fait pour les Apôtres 
et les disciples de l’Église naissante. 
 
Esprit Saint, Esprit de Jésus, 
Esprit du Père qui est la source de tout don, 
tu demeures en notre Église et tu la rends sainte, 
comme toi-même tu es saint, 
et tu transformes mystérieusement le monde. 
Donne-nous ton souffle d’amour 
qui unit le Père et le Fils, 
et vivifie notre désir d’être en communion 
avec toi et avec eux. 
Inspire-nous les paroles à dire, les gestes à poser 
pour qu’au moment opportun, 
nous sachions communiquer ton énergie et te dévoiler. 
 
Esprit de bonté et de prévenance pour notre humanité, 
suscite en notre monde de nouveaux prophètes 
qui nous aideront à lire les signes des temps 
et à répondre généreusement aux besoins 
de nos frères et de nos sœurs. 
 
Toi qui es plus que le vent, 
toi qui agis en notre esprit, 
aide-nous à faire des choix judicieux. 
Béni sois-tu pour tous les fruits dont tu nous combles, 
Aujourd’hui et pour l’éternité. 
 
 
 

Viens, Esprit Créateur,  
visite l’âme de tes fidèles,  

emplis de la grâce d’En-Haut  
les cœurs que tu as créés. 

 

Hymne de la Pentecôte (Veni creator Spiritus) 
 
 

« Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même 
lieu. Tout à coup, il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent 
impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis. Des 
langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, 
séparées les unes des autres, et se posèrent sur chacun d'eux. Et 
ils furent tous remplis du Saint Esprit, et se mirent à parler en 
d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer. » 
— Actes 2:1-4 

« Inspiré par l’Esprit » 
Un petit garçon de huit ans a écrit le texte suivant pour répondre à son 
professeur qui lui demandait de parler de ce qu’il savait de Dieu : 
« Une des plus importantes occupations de Dieu est de faire des 
personnes. Il doit faire cela pour remplacer celles qui meurent afin qu’il 
y ait assez de monde pour prendre soin des choses sur la terre. Il ne fait 
pas de grandes personnes, il ne fait que des bébés. Je pense qu’ils sont 
plus faciles à faire parce qu’ils sont plus petits. De cette façon il ne perd 
pas son précieux temps à leur apprendre à marcher et à parler. Il peut 
laisser les papas et les mamans faire cela. Je pense que cela va bien 
comme cela. 
La deuxième plus importante occupation est d’écouter les prières. Il 
s’en fait beaucoup parce que bien des personnes ne prient pas 
seulement avant d’aller dormir, elles prient dans le jour aussi, puis il y a 
les grands-papas et les grands-mamans qui prient chaque fois qu’ils 
mangent, excepté à la collation. Dieu n’a pas le temps d’écouter la radio 
ou de regarder la télévision à cause de cela. Dieu entend tout, il doit y 
avoir beaucoup de bruit dans ses oreilles à moins qu’il ait pensé à un 
moyen de baisser le son. 
Dieu voit et entend tout, il est partout, il est très occupé. Vous ne 
devriez pas lui faire perdre son temps en lui demandant des choses qui 
ne sont pas importantes ou en passant par-dessus la tête des parents 
pour demander des choses qu’ils vous ont déjà refusées. Ça ne marche 
pas, de toute façon. » 
Avec ce garçon de 8 ans, prenons conscience que Dieu est avec nous 
dans tout ce que nous vivons. Ne dit-on pas dans la bible qu’il « rit avec 
ceux qui rient et qu’il pleure avec ceux qui pleurent ». Notre relation à 
Dieu est personnelle. Le défi que nous avons à relever consiste à le 
reconnaître dans le banal du quotidien et à croire que là où nous 
sommes dans ce que nous sommes en train de faire : Dieu est là. 
« J’existe, nous existons pour Dieu. Voilà l’œuvre de l’Esprit Saint… et 
parce que nous existons pour Dieu, l’avenir est toujours possible. 
La Pentecôte consiste à cesser d’être une amicale fermée sur des 
souvenirs nostalgiques pour nous ouvrir avec espérance vers l’avenir 
comme le vivent les apôtres renfermés au Cénacle depuis la mort du 
Christ en croix. Savoir comme une certitude que l’Esprit-Saint n’a 
jamais dit son dernier mot et qu’il fait toujours jaillir du neuf là où tout 
semble sans issue possible. 
Une grande joie que je vous souhaite pour les prochains jours est de 
vous arrêter pour identifier une occasion où vous avez été un signe réel 
de l’Esprit-Saint pour quelqu’un de votre entourage. 

Gilles Baril, prêtre 

 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Saint_Esprit

